



Dimanche 15 décembre – C  
3<sup>e</sup> dimanche de l’Avent - *Gaudete*

« Que devons-nous faire ? »

Grave question que posent là les personnes qui viennent à Jean-Baptiste. En plus d’être grave pour eux, elle l’est aussi pour nous qui aimerions avoir plus de précisions pour accueillir vraiment le Seigneur. Combien aimerions-nous qu’on nous dise « *Fais ceci* » et « *Fais cela* » pour avoir la Paix de Dieu en nous. Mais, même en allant vers le Baptiste, les foules ne reçoivent pas d’indications précises, si ce n’est quelques modalités de vivre à sa place dans la société en étant vecteur de communion et spécialement en n’étant pas à l’origine de séparations, de querelles et d’abus d’autorité.

Jean-Baptiste renvoie simplement à la Loi juive reçue de Dieu par l’intermédiaire de Moïse, comme le fera Jésus quand on lui posera la question de savoir quelle est la pratique la plus importante pour acquérir le Royaume. Dieu nous a créés avec le libre arbitre, c’est-à-dire en capacité de choisir entre bien et mal et de nous tourner ainsi vers Lui. Il nous invite à faire bon usage de cette faculté qu’il tient à illuminer en nous offrant la Loi et les Prophètes.

Et que disent les prophètes depuis le début de l’Avent ? Ils proclament la joie et la réjouissance car « *Dieu se souvient* », mais encore ils invitent à « *pousser des cris de joie* » ou encore ils annoncent de la part de Dieu : « *J’accomplirai la parole de bonheur que j’ai adressée à la maison d’Israël* ». Ils manifestent que les raisons profondes qui nous font agir et qui nous procurent la joie, c’est Dieu lui-même, qui vient, qui se souvient, qui accomplit sa promesse.

Jean-Baptiste ne fait que relayer le message : Dieu vient en personne, Dieu s’intéresse à notre vie ! N’est-ce pas suffisant pour agir selon sa loi et ses indications pour être sûr de le trouver sur le seul chemin qui le relie à nous et sur lequel il vient à notre rencontre ? Alors à la question « *Que devons-nous faire ?* », il faut répondre « *Réjouissons-nous* », car il vient et il nous attend.

Père Yannick

<p>Basilique N.-D. du Perpétuel Secours 55 bd de Ménilmontant - 75011 Paris ☎ 01 48 05 94 93 secretariat@basilique-ndps.fr Site : basilique-ndps.fr</p> <p>  </p> <p></p>	<p><b>Horaires des messes :</b> Dimanche : 10h30 et 19h Lundi : 19h Du mardi au samedi : 12h et 19h <b>Confessions :</b> Mardi à vendredi : 17h30-18h45 – Samedi : 10h30-11h45</p>
---	--

## Annonces paroissiales

### **Dimanche 15 décembre : 3<sup>e</sup> dimanche de l'Avent, *Gaudete***

*Eveil à la Foi au cours de la messe de 10h30*

09h15 : Caté-Dimanche

10h30 : Messe, suivie de la catéchèse sur le sacrement du baptême

14h00 : Concert de l'orchestre Impromptu dans la basilique

17h30 : Chapelet

18h00 : Adoration eucharistique

18h30 : Office des vêpres

19h00 : Messe, suivie de la catéchèse sur le sacrement du baptême

**Messe à 12h** : du mardi au samedi, *sauf vacances scolaires*.

**Messe à 19h** : du lundi au samedi (messe anticipée)

**Adoration eucharistique** : du lundi au vendredi à 19h30

**Chapelet** : du lundi au vendredi à 18h15 et le samedi à 11h15

### ● **Lundi 16 décembre :**

à 15h00 : réunion « *A la découverte de la Bible* » (entrée par la crypte)

à 18h15 : chapelet pour les âmes du purgatoire, en union avec le sanctuaire Notre-Dame de Montligeon

à 19h15 : réunion du groupe de prières des Mères (entrée par la crypte)

### ● **Jeudi 19 décembre :**

à 14h30 : réunion du Mouvement Chrétien des Retraités (M.C.R.) (entrée par la crypte)

à 20h30 : réunion de catéchuménat des adultes (entrée par la crypte)

### ● **Vendredi 20 décembre :**

à 19h00 : **messe votive au Saint-Esprit**. Après l'adoration du Saint-Sacrement, enseignement de M. le chanoine Duloisy jusqu'à 20h30.

### ● **Samedi 21 décembre : 1<sup>e</sup> jour de l'hiver (solstice)**

à 11h15 : chapelet

à 12h00 : **messe solennelle avec orgue, en l'honneur de la Bienheureuse Vierge Marie.**

à 19h00 : messe anticipée

### ● **Dimanche 22 décembre : 4<sup>e</sup> dimanche de l'Avent**

## Carnet

La maman de M. Romain MARTINOT, un de nos plus fidèles paroissiens et membre du Conseil Pastoral de la paroisse, est décédée lundi dernier. Ses obsèques seront célébrées en province. Nous la recommandons à vos prières.

## Pèlerinage à Notre-Dame de Paris

Un pèlerinage à Notre-Dame de Paris va être organisé par la paroisse **le samedi 3 mai 2025 à 11h00**. Vous êtes tous les bienvenus pour participer. Nous vous tiendrons prochainement informés des détails de ce pèlerinage et des modalités d'inscription, mais vous pouvez d'ores et déjà bloquer la date sur vos agendas !

## Année jubilaire 2025

L'année 2025 a été déclarée Année Jubilaire par le Pape François. Pour que les fidèles du Diocèse de Paris qui ne pourront pas se rendre à Rome puissent y participer et bénéficier d'une Indulgence plénière, notre Archevêque, Monseigneur Laurent Ulrich, a annoncé le 8 décembre dernier que six basiliques de Paris seront déclarées « *églises jubilaires* », **dont notre basilique Notre-Dame du Perpétuel Secours**.

Les fidèles pourront obtenir l'indulgence plénière :

- soit en pèlerinage organisé dans une des six basiliques désignées, en participant à l'eucharistie, ou à une liturgie des heures, ou à la célébration de la parole de Dieu, ou à une célébration pénitentielle avec confession individuelle, étant sauves les conditions ordinaires d'obtention de l'indulgence, c'est-à-dire la confession et la communion dans les 8 jours en priant aux intentions du Souverain Pontife (Notre Père, Credo et Ave Maria) ;
- soit en visite dans un des lieux jubilaires, en prenant un temps convenable d'adoration eucharistique et de méditation, conclu par le Notre-Père, le Credo et l'invocation à Marie, Mère de Dieu.

## Horaires des célébrations de la Nativité du Seigneur

**Mardi 24 décembre :**

19h00 : Messe des familles  
22h00 : Messe de la nuit

**Mercredi 25 décembre :**

10h30 : Grand'messe paroissiale du jour  
17h30 : Chapelet  
18h00 : Adoration eucharistique  
18h30 : Vêpres  
19h00 : Messe du soir

## Avent 2024

Il est encore temps de participer aux deux projets de l'Avent mis en place dans la paroisse et dont vous avez été informés dans nos précédentes feuilles d'information paroissiale :

- ✚ Pour notre premier projet, continuez à nous envoyer ou à nous déposer les photos qui expriment votre émerveillement en ce temps de préparation à Noël.

**Un « *Mur de l'émerveillement* » est d'ores et déjà installé dans la basilique** pour permettre à chacun de partager ses photos de lumière, majestueuses ou insignifiantes, mais qui exprime son émerveillement en ce temps de Noël. N'hésitez pas à venir le voir ! (à droite après l'entrée par le 55, bd de Ménilmontant).

- ✚ Notre second projet nous permettra d'aider financièrement les communautés chrétiennes de Bethléem qui vivent dans une situation psychologique et économique désastreuses. En ce temps de l'Avent, nous ne pouvons pas laisser les chrétiens de Bethléem célébrer la Nativité du Sauveur sans partager avec eux de notre superflu pour qu'ils puissent avoir le nécessaire. Un don, même modeste, apportera un soutien certain.

Pour participer, vous pouvez utiliser les enveloppes à votre disposition sur les présentoirs et les déposer au Secrétariat ou à l'Accueil (don par chèque à l'ordre de la paroisse ou en espèces). Vous pouvez aussi faire un don par CB à l'accueil.

## La basilique vide ses placards !

Du vendredi 10 au dimanche 12 janvier 2025, la basilique vide ses placards ! Cela lui permettra de se défaire d'objets dont elle n'a pas (ou plus) l'utilité et, ainsi, de faire de la place dans ses placards et ses salles.

Le profit des ventes ira pour moitié aux chrétiens de Bethléem et pour moitié à l'Aumônerie de la Légion d'Honneur.

Voici les horaires :

- le 10 janvier : de 18h00 à 20h30,
- le 11 janvier : de 11h00 à 18h00,
- le 12 janvier : de 11h30 à 20h30.

Plus de détails dans les feuilles d'information à venir.

